

総合評価方式の実施目標

政策・公表を義務付け

自民党の公共工事品質確保に関する議員連盟制度検討部会(部会長・金子一義衆院議員)は14日、昨年12月の提唱に対する関係官庁の施策を再度ヒアリングした。金子部会長は「地方自治体が総合評価方式が進んでいない。公共工事入札契約適正化促進法(入札契約法)に基づき、毎年要請していくのが実効性が上がっていない」と指摘し、「公共工事品質確保促進法(品確法)を改正し、総合評価方式の実施目標の設定など、その公表を義務付けるべき」との見解を示した。

金子部会長の発言は「必要なもの」との方針を示す。公表委は調査して、その自治体への総合評価方式を示した。総合評価方式は、原則と規定して、各自治体には勧告すべき」と指摘した。

佐藤信次公表委員長は、総合評価方式や低入札料額

高額を踏まえ、今月中に

議論会議を開き、工程表に

作成する。

関係官庁は、これらの

問題

措

定

を

示す。

総合評価方式による工事基準(予定価格6,000万円以上)を設定。

(厚生労働省)

○08年度から地方農政局発注工事(予定価格8,000万円以上)の全工事に総合評価方式を導入、それ以下の工事でも積極的に採用。

(農林水産省)

○08年度から工事発注は総合評価方式を原則。(国土交通省、防衛省)

○調査設計業務などで総合評価方式を本格導入。(国交省)

○調査設計業務などで総合評価方式を導入。(農水省)

○地方自治体などの発注に関する事項

○総合評価方式の対象工事の考え方や年度ごとの実施目標の設定による導入・拡大について、公共工事入札契約適正化促進法(入札契約法)に基づき要請。

◆自治体は、総合評価に際し、低入札価格調査の失格基準あるいは最底制限価格を併用。

○総合評価方式での低入札価格調査と価格による失格基準の併用について、入札契約法に基づき要請。(総務省、国交省)

◆市町村への支援策の強化。

○品確法基本方針に基づき、各地方ブロックごとに設けた総合評価方式の導入促進のための公共発注者相互の協議会の活用と機能強化。(国交省)

○総合評価方式における学識経験者からの意見聴取手続きの簡素化について、地方自治法施行令を一部改正。(総務省)

○全国統一の発注者支援技術者制度を検討。(国交省)

◆不良不適格業者の排除、地域貢献する地元企業の受注機会確保、下請企業や技能労働者へのしわ寄せ防止のための有効な対策の実施。

○談合など不正行為を行った者に対するペナルティ強化について、地方自治法施行令の一部改正。(総務省)

○08年度から総合評価方式の提案内容が不履行だった場合、工事成績を減点。(厚生省)

○企業・技術者の施工実績データベースに工事成績を追加し、各発注者間で共有化を促進。(国交省)

○地域に貢献する企業を適切に評価するため、総合評価実施方針の改訂を検討。(文部省)

○災害対応などを組み込んでいる地元企業などを引き続き適切に評価し、今後、さらなる地域貢献度の評価手法の導入を検討。(農水省)

○地元企業を下請業者とする場合などのインセンティブ(過渡期)を検討。(国交省)

○専門工事部分を評価する総合評価方式を拡大。(国交省)

○下請けはじめなどに対する感覚を検討。(厚生省)

◆予定価格や最低制限価格などの事前公表見直し。

○予定価格や最低制限価格などを事前公表する場合、その理由を公表するよう入札契約法に差し足し要請。(総務省、国交省)

◆適切な予定価格の設定、設計変更の適切な実施。

○予定価格の作成に見積もりを活用するなど実勢価格の予定価格への反映を一層促進。(国交省)

○設計変更での課題と留意点を設計変更ガイドラインとしてまとめ、受発注者双方に周知。(同)

◆ダンピング(過度な安値受注)の防止。

○低入札価格標準価格の見直しを検討。(国交省)

○施工体制確立型総合評価方式を拡大(予定価格9,000万円以上)。

(農水省)

○特別重点調査、施工体制確立型総合評価方式を導入。(防衛省)

◆検査・工事成績評定などの適切な実施。

○施工段階での受注者からの苦情を一元的に受け付ける窓口を発注者間の協議会と業界団体が協力して創設。(国交省)

○発注者の事由に基づく工事一時中止などへの対応として、工事現場の維持などに必要な費用の適切な計上に役立つガイドラインを作成。(同)

◆不当廉売・不公正取引などに対する監視強化。

○08年1月に国交省、農水省、都道府県、政令市に対し、1億円以上

の工事の低入札価格調査の情報提供を依頼。今後、依頼に対する回答に基づき、必要な調査を実施。(公正取引委員会)

○不当廉売などを公取委に通報するため、連絡要領を整備。(防衛省)

20年 2月 15日

建設通信新聞